

los mineros de Las Minas que extraían el azufre para aliviar los dolores y escozores que provocaba la manipulación de este mineral.

Jordán Montes y Conesa García concluyen su trabajo haciendo un estudio detallado de los hallazgos arqueológicos relacionados con este balneario que les permite afirmar que hubo una continuidad de ocupación de aquella zona y de las aguas desde el Eneolítico hasta el dominio romano.

Del viejo balneario en la actualidad no queda prácticamente nada; parece ser que dejó de funcionar hacia 1.945 y de sus instalaciones "no restan más que unas lajas de roca, ocho en total, que conforman un rectángulo incompleto adosado a un escalón pétreo, a cuyo pie nace el manantial. Sus dimensiones son de 400 cms. de longitud por 200 de anchura. Este espacio cerrado, la antigua sala de baño, carece de suelo y las algas y los peces pululan en el líquido. Hubo en su tiempo una estructura o cobertizo que protegía a los bañistas. Hoy ha desaparecido totalmente y apenas si se aprecia una muesca en una de las lajas, indicando por donde se accedía al interior del baño termal"⁶³.

LAGUNA DE LA HIGUERA

La noticia más antigua que poseemos de las aguas de la Laguna de la Higuera (Corral Rubio) es un análisis de las mismas; procede de una obra escrita en 1.780 por D. Vicente Ferrer Gorraiz Beaumont y Montesa que con el título de *Disertación físico-médica* trata de demostrar las virtudes de la sal de la Laguna de la Higuera y el hecho de que la capa salina que deja este agua al evaporarse es "de igual naturaleza que la llamada sal de Epson y sal de Vacía Madrid"⁶⁴.

Posteriormente es Madoz⁶⁵ quien menciona unas "exquisitas aguas" en el término de Corral Rubio, de la que se hace sal catártica y que usada en baños produce muy buenos efectos en el reuma y en algunas erupciones cutáneas.

En 1.852 Torres Villegas⁶⁶ menciona unas aguas que sitúa en el término de Chinchilla y que surgen de un manantial de sal catártica o purgante, llamado de la Higuera, que es útil también en dolores reumáticos y en algunas enfermedades de la piel.

⁶³ Jordán Montes / García Conesa, *op. cit.*, p. 506.

⁶⁴ Rubio, *op. cit.*, p. 512.

⁶⁵ *Op. cit.*, VII, p. 330.

⁶⁶ *Op. cit.*, II, p. 305.